

allem in den strukturbestimmenden Bereichen - in Übereinstimmung mit der einheitlichen Leitung des gesamten Reproduktionsprozesses der Kombinate und Zweige zu bringen. Dabei dürfen die spezifischen Bedingungen der Märkte nicht unberücksichtigt bleiben.

Gleichzeitig mit der Verstärkung der Gemeinschaftsarbeit auf dem Gebiet der Prognose, der Entwicklung langfristiger internationaler Kooperationsbeziehungen von der Forschung und Entwicklung bis zum Absatz, die vor allem auf die Produktion hochleistungsfähiger Maschinensysteme orientiert ist, gewinnen auch die systematische Bearbeitung und Erschließung der Absatz- und Bezugsmärkte sowie die intensive Marktforschung wachsende Bedeutung. Die langfristige wissenschaftlich begründete Planung setzt eine vorausschauende, intensive, bewegliche und exakt organisierte Marktarbeit im Interesse der Volkswirtschaft voraus. Mit Hilfe eigener Absatz- und Bezugsorgane auf den Hauptmärkten wird sich der Aufbau direkter Absatz- und Bezugslinien zwischen Export - Kombinat beziehungsweise Import - Großverbraucher und ausländischen Kunden beschleunigen.

Die politischen und ökonomischen Aufgaben, die in der Außenwirtschaft zu lösen sind, können nur von Menschen gemeistert werden, die über ein hohes marxistisch-leninistisches Bildungsniveau verfügen, die die gesellschaftlichen und volkswirtschaftlichen Zusammenhänge erkennen, mit großer Sachkenntnis ihre fachlichen Aufgaben meistern und überall konsequent die Interessen unserer Republik vertreten.

Die Kader der Außenwirtschaft sind - gestützt auf die Parteibeschlüsse - deshalb noch besser im Geiste der allseitigen Stärkung der Deutschen Demokratischen Republik, der Klassenwachsamkeit sowie der strikten Wahrnehmung und Einhaltung des staatlichen Außenwirtschaftsmonopols im Sinne der sozialistischen Verfassung unserer Republik zu erziehen.

Die stärkere Konzentration der Außenwirtschaft auf die strukturbestimmenden Zweige der Volkswirtschaft, auf den Export und Import von Automatisierungs- und Rationalisierungsmitteln, von hochwertigen, veredelten und neuen Rohstoffen und Materialien, auf den Import und Export von technischem Wissen sowie auf die unmittelbare Mitwirkung der Außenwirtschaftskader an der Vorbereitung und Realisierung internationaler Kooperationsvereinbarungen in Wissenschaft und Produktion erfordern sozialistische Außenhändler, die nicht nur allein Verkauf und Einkauf beherrschen. Sie bedürfen heute neben kommerziellen Fähig-